





# BOLETÍN DEL GRUPO MUNICIPAL IZQUIERDA UNIDA-VERDES ESPECIAL ELECCIONES EUROPEAS

Por un cambio de las reglas del juego Para una salida de la crisis real a favor de la mayoría



iuverdesjumilla@iurm.org 968 71 60 15 (ext 223)





iuverdesjumilla.wordpress.com

# **ELECCIONES EUROPEAS**

## ¿QUÉ SON?

Se celebran desde 1979, cada 5 años. En ellas elegimos a los eurodiputados. España elige a 54 eurodiputados de los 751 que forman el Parlamento Europeo. Los eurodiputados asignados a cada país vienen dados por su población y por tratados.

## ¿EN QUÉ ME AFECTAN?

En mucho. Economía, Derechos, Libertades, Servicios Públicos, Medio Ambiente... De sobra son conocidos los "rescates" a España, Italia, Grecia e Irlanda.

A cambio del dinero de los bancos, millones de ciudadanos sufren en sus carnes los recortes en servicios públicos. Es una vergüenza la forma en la que aumenta la pobreza y la desigualdad en España sin que se fomenten planes de empleo.

#### ¿INTERESAN?

Cada vez menos. Los niveles de participación no mienten. Han bajado en todas las elecciones europeas. En Europa, desde un 63% en 1979 a solo un 43.55% en 2009, los niveles más bajos de la historia. En España ha bajado de un 68.9% en 1987, a un 44.90% en 2009.

#### LOS PARTIDOS EUROPEOS

Siguen un programa político y está formada por partidos e individuos de distintos países. Una vez elegidos los eurodiputados, estos se unen al grupo parlamentario afin a sus ideas. Izquierda Unida se encuentra en el Grupo Confederal Izquierda Unitaria Europea - Izquierda Verde Nórdica, (Confederal Group of the European United Left/Nordic Green Left) con el acrónimo de GUE/NGL.



#### IU EN EUROPA

Hay que romper con el bipartidismo. No se puede volver a confiar en la alternancia PP y PSOE, partidos que han construido una arquitectura europea al servicio del dinero, y no de los ciudadanos. Da tu voto a Izquierda Unida, apostando por elaborar planes de empleo, por una democracia real, por una sanidad pública, por politicas de medio ambiente, por politica agraria comunitaria y por quien apuesta por no pagar su deuda ilegitima.



# **ELECCIONES EUROPEAS**



En Izquierda Unida lo tenemos claro: hay que acabar con la troika "y con la arquitectura europea del proyecto neoliberal". Encabezado en estos comicios por el madrileño Willy Meyer, nuestro actual eurodiputado, IU se presenta por el Partido de la Izquierda Europea (PIE), que lidera el griego de Syriza, Alexis Tsipras. Según el líder griego, "Europa está construida por las fuerzas hegemónicas de la derecha, por tanto no es la Europa de los pueblos". El PIE ha de ser "la fuerza antagónica frente al neoliberalismo", que ha construido "la Europa de los pobres". Este afán por romper las estructuras establecidas se respalda en que por primera vez en la historia española, de democracia las nas llegan a la conclusión de que pertenecer a la UE perjudica más que beneficia.

Por eso, Izquierda Unida se presenta como clara alternativa al bipartidismo que han protagonizado PP y PSOE, ya no solo en España, sino también en Europa. Y tenemos opciones claras de superar los dos eurodiputados actuales. Tanto que algunos sondeos indican que podríamos multiplicar por cuatro el actual porcentaje de voto y llegar a los nueve o diez eurodiputados. Debemos guiar a la UE hacia el pleno empleo, reduciendo la edad de jubilación y las horas semanales de trabajo, apostando por la cohesión social y territorial de los pueblos europeos y europeo asegurando públicos calidad. de servicios

Hemos de acabar con la desregularización del mercado, y para ello adoptaremos una fiscalidad europea altamente progresiva basada en las transaccionesfinancierasyenlasgrandesfortunas.

Es fundamental rescatar sectores estratégicos privatizados como la energía, el transporte, la gestión del agua, parte del sector financiero o la siderurgia, que permita la creación de Consorcios Públicos Europeos que orienten la actividad económica hacia la creación de empleo y la igualdad. Para conseguirlo esperamos alcanzar una democracia real en la Unión Europea, algo inalcanzable en el marco de los actuales Tratados, por lo que plateamos eliminarlos y modificar la Europa del Euro para avanzar en la socialización y democratización de las relaciones de producción en el marco de una integración europea solidaria y social. Para alcanzar este reto, abriremos un proceso para convocar una Asamblea Constituyente Europea elegida por sufragio universal para que sean los propios pueblos europeos quienes decidan qué tipo de integración regional desean y sobre qué bases políticas, económicas y sociales. A su vez, haremos una auditoría de la deuda pública que libere a los Estados del lastre de los intereses.



#### PROGRAMA ABIERTO



IZQUIERDA UNIDA HA ELABORADO
COLECTIVAMENTE EL PROGRAMA
ELECTORAL A LAS ELECCIONES
EUROPEAS DE UNA MANERA ABIERTA
Y CON COLABORACIÓN CIUDADANA.

#### **ECONOMÍA**

#### Auditoría de la deuda pública: NO Debemos NO Pagamos

En el año 2000 la deuda pública española fue del 59.4% del PIB. Actualmente al canza el 96.5% del PIB. Mucha de esta deuda es considerada ilegitima por Izquierda Unida, que pide una auditoría pública.

IU propone romper con la Comisión Europea, el Banco Central Europeo y el Fondo Monetario Internacional. La llamada 'troika'

En materia de **empleo** para combatir el paro y los planes de ajuste proponen salarios mínimos y fijación salarial coordinados a nivel europeo. Además de instaurar topes salariales y abolir las recientes reformas laborales.



# <u>DEMOCRACIA, DERECHOS</u> <u>Y LIBERTADES</u>

#### Democratización del Banco Central.

Los bancos centrales han sido sustraídos de la voluntad popular para realizar unas políticas monetarias favorables a las grandes empresas, especialmente financieras y contrarias a los trabajadores. El Banco Central Europeo tiene que hacer suyos los objetivos de la Unión Europea alternativa, y renunciar al control de la inflación como único objetivo económico.

#### Sectores públicos.

Garantizar la titularidad pública en sectores como vivienda, energía, infraestructucas, pensiones, educación y salud. Todos los servicios decladaros de primera necesidad deben ser 100% públicos y estar garantizados para toda persona con independencia de su país de origen.

#### Innovación y Desarrollo

Los programas de innovación y desarrollo deben ser los motores fundamentales del cambio en el modelo productivo. Las propuestas de I+D son fundamentales y deben ser un punto central en las estructuras productivas.

#### PROGRAMA ABIERTO

#### FEMINISMO JUVENTUD E IGUALDAD

#### **Igualdad**

Directivas de igualdad real, que se enfoquen de manera integral, incluyendo la paridad (50/50) en el poder y en los órganos de toma de decisiones, facilitando el acceso al trabajo igualitario y eliminando las diferencias salariales, potenciando el acceso a la cultura, a la educación en todos sus niveles y ramas, eliminando el sexismo de los medios de comunicación y proporcionando recursos materiales para la autonomía de las mujeres en todos los ámbitos.



#### **Iuventud**

Desde 2009, el 90% de los más de 5 millones de paradas y parados que se han creado en nuestro país son menores de 35 años, lo que supone una clara muestra de que somos las y los jóvenes uno de los grupos sociales a quienes mas castiga esta crisis.

Con este dato, no nos extraña la cifra escandalosa de un 57% de paro juvenil que nos convierte en el segundo país del mundo con la mayor tasa, sólo por detrás de Grecia, otro país también empobrecido por la Troika.





# CULTURA Y COMUNICACIÓN

#### Cultura

Desde IU defendemos el acceso y la defensa del arte y la cultura como bien común, un servicio público que los Estados deben garantizar desde la libertad de expresión de los creadores y el derecho a la información para toda la ciudadanía.

- -Acceso a todos a la cultura y a la información.
- Reducción del IVA cultural y la supresión de los canon en servicios culturales.
- -Avance en democracia, libertad de expresión y diversidad cultural.

#### Comunicación

-Internet como Servicio Universal Gratuito
 -Fomento de Software libre
 -No penalización del libre intercambio de archivos siempre que no tenga un fin lucrativo



#### PAZ Y SOLIDARIDAD

La dramática crisis que vive la Humandidad, consecuencia del sistema capitalista y del imperialismo, ha acentuado los rasgos antidemocráticos de las instituciones internacionales, ha potenciado el uso de la fuerza y ha retrasado el cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo del Milenio.

Nos encontramos ante el gasto en armamento militar más alto de la historia. Con tan solo la reducción del 1% del gasto militar se podría cubrir la financiación requerida para cumplir los Objetivos de Desarrollo del Milenio.

#### PROGRAMA ABIERTO

#### SERVICIOS PÚBLICOS

#### Educación pública de calidad para la igualdad

La educación es un derecho fundamental y un pilar básico de las sociedades. Entendemos que la educación debe ser uno de los principales criterios de convergencia en la construcción de una Europa de los pueblos.



#### Sanidad Pública

La carta de derechos de la Unión Europea contempla que toda persona tiene derecho a la prevención sanitaria y a beneficiarse de la atención en las condiciones establecidas. Sin embargo la gestión de la salud de la población europea ha empeorado desde las últimas elecciones debido a la drastica disminución de recursos. También

ha aumentado el número de ciudadanos en riesgo de exclusión social. IU quiere garantizar el derecho a la protección de la salud de todos, incrementar los fondos destinados a la sanidad y establecer la cobertura sanitaria universal.

# Sanidad Pública y Gratuita



#### Contra la Pobreza

Plan de choque contra la pobreza y la exclusión social. Implantación de la Renta Básica, Protección y atención a la infancia, Atención a la Dependencia, Inclusión Social de las personas con discapacidad. Estas son algunas de las medidas del programa electoral de Izquierda Unida.

# NI CASAS SIN GENTE NI GENTE SIN CASAS

#### Vivienda y ciudad sostenibles

La vivienda es un derecho fundamental que debe de ser garantizado. España tiene 3.5 millones de viviendas vacias. Se debe garantizar el alquiler social y un control público de esas viviendas.

#### MEDIO AMBIENTE Y SOBERANIA ALIMENTARIA

#### -Transporte

Inversión en medios de transporte limpios y seguros.

Plan integral de mantenimiento y mejora de la red española.

#### -Agua

IU defiende el derecho humano al agua y al saneamiento. El agua no es una mercancía.

#### -Energía

Tarifas progresivas y por tramos sociales. Europa libre de fracking. Fomentar el ahorro y la eficiencia energética.



# ELECCIONES EUROPEAS

La UE, desde su creación por el Tratado de Mastricht en 1992, ha devenido en un proyecto caracterizado únicamente por el euro, el BCE y las políticas de recortes presupuestarios. Nada que ver con las promesas de una Europa económica, fiscal y políticamente unida en un espacio socialmente integrado. Ante la dura realidad que está suponiendo la moneda única, sobre todo a países como el nuestro, el discurso oficial se acoge a una fórmula que repetida hasta la saciedad pretende ser como el bálsamo de Fierabrás: es necesaria más Europa. Y al llegar a este extremo comienza una retahíla de atributos para superar este momento: federalismo, unidad política, convergencia económica y fiscal, etc. Es decir volver a repetir los mantras que ya se han mostrado de imposible cumplimiento a lo largo del desarrollo de la UE. El enfoque de más Europa parte de un error cuando no de una falsedad dicha ex profeso. Un error consistente en obviar que el problema es político, es decir quién o quiénes tienen el protagonismo en la construcción de cualquier proyecto paneuropeo. Y es aquí donde se revelan los fondos del problema. El actual proyecto de la UE y por extensión el de la Eurozona está cimentado sobre el mundo de las finanzas, el de los intereses de las grandes empresas y el de las élites económicas. Y para demostrarlo no hay mejor método que seguir el hilo conductor que va desde el Acta Única Europea hasta hoy. Por eso el debate sobre la pertenencia o no de España a la Eurozona no puede ser una cuestión puramente económica, sino esencialmente política; de proyecto, de intereses representados y de modelo de sociedad. Y para que quede más claro aún, el problema estriba en tener como meta los Derechos Humanos o la preeminencia de los mercados, la competitividad y el crecimiento económico medido a golpes de PIB; cuáles son las metas y cuáles los instrumentos. Ésa es la cuestión; lo demás palabras, palabras, palabras. Anguita, excoordinador general de IU.





El programa de IU para los comicios del 25 de mayo es inclusivo y participativo, nace con la idea de que esta fecha suponga "el principio del fin" del bipartidismo que mantiene el mismo programa oculto en la construcción de una Unión Europea desigual y que no es para los ciudadanos". Izquierda Unida no quiere rescatar a los bancos, sino al poder ciudadano y democrático porque su objetivo final es devolver el poder a la gente, como señala el lema de la campaña.

La candidatura es plural, recoge la diversidad del país, en un esfuerzo de convergencia de la izquierda. Es una candidatura de gente corriente para gente corriente. El programa electoral es fruto de siete meses de elaboración y se incluyen 800 aportaciones públicas. No tiene nada que ver con el "programa oculto" del bipartidismo, pues PP y PSOE "votan lo mismo tres de cada cuatro veces" en Europa, porcentaje que se eleva en el caso de cuestiones económicas porque los socialistas también apoyan "las políticas neoliberales" de los tratados de la UE. PP y PSOE están de acuerdo en que seamos países del sur en vías de desarrollo en un contexto en el que se ha evidenciado que el rescate a la banca española es realmente un rescate a España. . El candidato de la Izquierda Europea, el griego Alexis Tsipras, pretende encabezar la revolución democrática del sur porque nuestros pueblos no quieren morir de austeridad.

IU quiere la democratización de la Unión Europea, con un Parlamento que tenga competencias legislativas, y la revisión de la deuda porque si España continúa contabilizando la deuda ilegítima no podrá salir adelante, debido a los 40.000 millones que paga el país solo en intereses de la deuda. Comienza un nuevo ciclo político con las elecciones europeas, por lo que debe producirse un "cambio radical" del proceso de construcción de la UE, que hasta ahora solo se mide en términos económicos. Nos estamos jugando nuestro futuro.

# PROGRAMA ELECTORAL EN 35 PUNTOS

- 1 Nueva Constitución Europea
- 2 Auditar la deuda pública para eliminar la parte que no es legítima.
  - 3 -Directivas para salario mínimo europeo
    - 4 Justicia universal en toda Europa
  - 5 Garantizar el derecho de los migrantes a trabajar allá donde vivan dentro de la UE
- 6 Imponer topes salariales en el sector público y privado
- 7 Abolición de reformas laborales recientes que fomenten la precariedad
- 8 Finalizar con las presiones de la CE a los países para que reduzcan salarios
  - 9 Avanzar en igualdad de derechos laborales entre hombres y mujeres
    - 10 Destinar un 3% del PIB en crecimiento sostenible y creación de empleo
  - 11 Limitar la jornada laboral a 35 horas sin reducción de salario
- 12 Racionalizar horarios: que España adopte el horario de Greenwich
- 13 Impuestos que penalicen el incumplimiento de los derechos laborales y medioambientales
  - 14 Crear un Impuesto de Sociedades a nivel europeo
  - 15 Eliminar los paraísos fiscales de la UE y prohibir las transferencias a paraísos fiscales
- 16 Crear una fiscalidad verde para proteger el medio ambiente
  - 17 Crear una Banca Pública

- 18 Ayudas a la minería más allá de 2018
- 19 Servicios primera necesidad 100% públicos
- 20 Regulación de los lobbies que trabajan en el Parlamento Europeo
  - 21 Posibilitar que se vote en referéndum iniciativas que alcancen unos apoyos mínimos
- 22 Declaración formal y expresa de la laicidad en todos los países de la UE
  - 23 Reconocer el derecho a una muerte digna
- 24 Equiparar el franquismo a los regímenes de extrema derecha derrotados tras la II Guerra Mundial
- 25 Investigar las desapariciones forzosas en los países de la UE que no lo hayan hecho
  - 26 Cerrar los Centros de Internamiento de Extranjeros en toda la UE
- 27 Sancionar a los países que impidan la libre circulación de personas comunitarias
- 28 Suprimir la financiación pública de la enseñanza privada
  - 29 Que todo el material didáctico sea gratuito
    - 30 Rechazar los copagos sanitarios
- 31 Regular la dación en pago, la paralización de desahucios y el alquiler social
- 32 No dar recursos públicos a espectáculos incompatibles con el bienestar animal
  - 33 IVA cultural al 4% en toda la UE
- 34 Internet como un Servicio Universal Gratuito
- 35 Reconvertir los programas militares a usos civiles